

L'AMOUR FRATERNEL

Texte de Bible: 1 Jean 1:1-10; 2:1-17, 24, 25, 28, 29; 3:1-24; 4:7-21; 5:1-21; 2 Jean 1 :1-6, 12, 13; 3 Jean 1 : 1-8, 12-14

LEÇON 361 COURS DES ADULTES

VERSET DE MEMOIRE: "Si quelqu'un dit: J'aime Dieu et qu'il haïsse son frère, c'est un menteur; car celui qui n'aime pas son frère qu'il voit, comment peut-il aimer Dieu qu'il ne voit pas?" (1 Jean 4:20).

Texte de Bible

1 Jean 1:1-10

¹ Ce qui était dès le commencement, ce que nous avons entendu, ce que nous avons vu de nos yeux, ce que nous avons contemplé et que nos mains ont touché, concernant la parole de vie, -

² car la vie a été manifestée, et nous l'avons vue et nous lui rendons témoignage, et nous vous annonçons la vie éternelle, qui était auprès du Père et qui nous a été manifestée, -
³ ce que nous avons vu et entendu, nous vous l'annonçons, à vous aussi, afin que vous aussi vous soyez en communion avec nous. Or, notre communion est avec le Père et avec son Fils Jésus-Christ.

⁴ Et nous écrivons ces choses, afin que notre joie soit parfaite.

⁵ La nouvelle que nous avons apprise de lui, et que nous vous annonçons, c'est que Dieu est lumière, et qu'il n'y a point en lui de ténèbres.

⁶ Si nous disons que nous sommes en communion avec lui, et que nous marchions dans les ténèbres, nous mentons, et nous ne pratiquons pas la vérité.

⁷ Mais si nous marchons dans la lumière, comme il est lui-même dans la lumière, nous sommes mutuellement en communion, et le sang de Jésus son Fils nous purifie de tout péché.

⁸ Si nous disons que nous n'avons pas de péché, nous nous séduisons nous-mêmes, et la vérité n'est point en nous.

⁹ Si nous confessons nos péchés, il est fidèle et juste pour nous les pardonner, et pour nous purifier de toute iniquité.

¹⁰ Si nous disons que nous n'avons pas péché, nous le faisons menteur, et sa parole n'est point en nous.

1 Jean 2:1-17

¹ Mes petits enfants, je vous écris ces choses, afin que vous ne péchiez point. Et si quelqu'un a péché, nous avons un avocat auprès du Père, Jésus-Christ le juste.

² Il est lui-même une victime expiatoire pour nos péchés, non seulement pour les nôtres, mais aussi pour ceux du monde entier.

³ Si nous gardons ses commandements, par là nous savons que nous l'avons connu.

⁴ Celui qui dit: Je l'ai connu, et qui ne garde pas ses commandements, est un menteur, et

RÉFÉRENCES DE BIBLE:

I L'Amitié avec Dieu

1. Jésus-Christ, la manifestation de l'amour de Dieu envers nous, est le seul fondement de notre joie éternelle: 1 Jean 1:1-4; 2:25; 5:11-13;

Jean 3:14-15

¹⁴ Et comme Moïse éleva le serpent dans le désert, il faut de même que le Fils de l'homme soit élevé,

¹⁵ afin que quiconque croit en lui ait la vie éternelle.

Jean 3:36

³⁶ Celui qui croit au Fils a la vie éternelle; celui qui ne croit pas au Fils ne verra point la vie, mais la colère de Dieu demeure sur lui.

Actes 4:10-12

¹⁰ sachez-le tous, et que tout le peuple d'Israël le sache! C'est par le nom de Jésus-Christ de Nazareth, que vous avez crucifié, et que Dieu a ressuscité des morts, c'est par lui que cet homme se présente en pleine santé devant vous.

¹¹ Jésus est La pierre rejetée par vous qui bâtissez, Et qui est devenue la principale de l'angle.

¹² Il n'y a de salut en aucun autre; car il n'y a sous le ciel aucun autre nom qui ait été donné parmi les hommes, par lequel nous devons être sauvés.

John 17:2-3

² selon que tu lui as donné pouvoir sur toute chair, afin qu'il accorde la vie éternelle à tous ceux que tu lui as donnés.

³ Or, la vie éternelle, c'est qu'ils te connaissent, toi, le seul vrai Dieu, et celui que tu as envoyé, Jésus-Christ.

2. Dieu est la lumière, et ceux qui Le suivent doivent marcher dans la lumière et garder Ses commandements: 1 Jean 1:5-7; 2:3-6, 24, 28; 5:1-3.

3. Les enfants de Dieu jouissent d'une grande fraternité l'un avec l'autre, pendant qu'ils marchent dans la lumière: 1 Jean 1:7; 2 Jean 1-6, 12, 13; 3 Jean 1-4, 12-14.

4. Tous ont péché, mais ceux qui confessent leurs péchés à Dieu obtiennent le pardon: 1 Jean 1:8-10; 2:1, 2;

Proverbes 28:13;

Esaïe 55:7;

Actes 3:19.

Proverbes 28:13

¹³ Celui qui cache ses transgressions ne prospère point, Mais celui qui les avoue et les délaisse obtient miséricorde.

Esaïe 55:7

⁷ Que le méchant abandonne sa voie, Et l'homme d'iniquité ses pensées; Qu'il retourne à l'Eternel, qui aura pitié de lui, A notre Dieu, qui ne se lasse pas de pardonner.

Acts 3:19

¹⁹ Repentez-vous donc et convertissez-vous, pour que vos péchés soient effacés, afin que des temps de rafraîchissement viennent de la part du Seigneur,

5. Ceux qui aiment le monde ne sont pas amis de Dieu: 1 Jean 2:15-17;

Romains 12:2

² Ne vous conformez pas au siècle présent, mais soyez transformés par le renouvellement de l'intelligence, afin que

la vérité n'est point en lui.

⁵ Mais celui qui garde sa parole, l'amour de Dieu est véritablement parfait en lui: par là nous savons que nous sommes en lui.

⁶ Celui qui dit qu'il demeure en lui doit marcher aussi comme il a marché lui-même.

⁷ Bien-aimés, ce n'est pas un commandement nouveau que je vous écris, mais un commandement ancien que vous avez eu dès le commencement; ce commandement ancien, c'est la parole que vous avez entendue.

⁸ Toutefois, c'est un commandement nouveau que je vous écris, ce qui est vrai en lui et en vous, car les ténèbres se dissipent et la lumière véritable paraît déjà.

⁹ Celui qui dit qu'il est dans la lumière, et qui hait son frère, est encore dans les ténèbres.

¹⁰ Celui qui aime son frère demeure dans la lumière, et aucune occasion de chute n'est en lui.

¹¹ Mais celui qui hait son frère est dans les ténèbres, il marche dans les ténèbres, et il ne sait où il va, parce que les ténèbres ont aveuglé ses yeux.

¹² Je vous écris, petits enfants, parce que vos péchés vous sont pardonnés à cause de son nom.

¹³ Je vous écris, pères, parce que vous avez connu celui qui est dès le commencement. Je vous écris, jeunes gens, parce que vous avez vaincu le malin. Je vous ai écrit, petits enfants, parce que vous avez connu le Père.

¹⁴ Je vous ai écrit, pères, parce que vous avez connu celui qui est dès le commencement. Je vous ai écrit, jeunes gens, parce que vous êtes forts, et que la parole de Dieu demeure en vous, et que vous avez vaincu le malin.

¹⁵ N'aimez point le monde, ni les choses qui sont dans le monde. Si quelqu'un aime le monde, l'amour du Père n'est point en lui;

¹⁶ car tout ce qui est dans le monde, la convoitise de la chair, la convoitise des yeux, et l'orgueil de la vie, ne vient point du Père, mais vient du monde.

¹⁷ Et le monde passe, et sa convoitise aussi; mais celui qui fait la volonté de Dieu demeure éternellement.

1 Jean 2:24-25

²⁴ Que ce que vous avez entendu dès le commencement demeure en vous. Si ce que vous avez entendu dès le commencement demeure en vous, vous demeurerez aussi dans le Fils et dans le Père.

²⁵ Et la promesse qu'il nous a faite, c'est la vie éternelle.

1 Jean 2:28-29

²⁸ Et maintenant, petits enfants, demeurez en lui, afin que, lorsqu'il paraîtra, nous ayons de l'assurance, et qu'à son avènement nous ne soyons pas confus et éloignés de lui.

²⁹ Si vous savez qu'il est juste, reconnaissez

vous discerniez quelle est la volonté de Dieu, ce qui est bon, agréable et parfait.

Tite 2:12

¹² Elle nous enseigne à renoncer à l'impiété et aux convoitises mondaines, et à vivre dans le siècle présent selon la sagesse, la justice et la piété,

Jacques 4:4

⁴ Adultères que vous êtes! ne savez-vous pas que l'amour du monde est inimitié contre Dieu? Celui donc qui veut être ami du monde se rend ennemi de Dieu.

II L'Adoption des Croyants

1. Le Père, par Son grand amour, a payé le prix afin que les fils de l'homme puissent devenir les fils de Dieu: 1 Jean 3:1-3;

Jean 3:16

¹⁶ Car Dieu a tant aimé le monde qu'il a donné son Fils unique, afin que quiconque croit en lui ne périsse point, mais qu'il ait la vie éternelle.

Romains 5:8

⁸ Mais Dieu prouve son amour envers nous, en ce que, lorsque nous étions encore des pécheurs, Christ est mort pour nous.

Ephésiens 2:4-5

⁴ Mais Dieu, qui est riche en miséricorde, à cause du grand amour dont il nous a aimés,

⁵ nous qui étions morts par nos offenses, nous a rendus à la vie avec Christ c'est par grâce que vous êtes sauvés);

2. Les fils de Dieu – les Chrétiens nés de nouveau – ne pèchent pas: 1 Jean 3:4-10; 2:12-14, 29; 5:4, 5, 18-21;

Galaties 6:7-8

⁷ Ne vous y trompez pas: on ne se moque pas de Dieu. Ce qu'un homme aura semé, il le moissonnera aussi.

⁸ Celui qui sème pour sa chair moissonnera de la chair la corruption; mais celui qui sème pour l'Esprit moissonnera de l'Esprit la vie éternelle.

Jacques 1:27

²⁷ La religion pure et sans tache, devant Dieu notre Père, consiste à visiter les orphelins et les veuves dans leurs afflictions, et à se préserver des souillures du monde.

3. Les Enfants de Dieu aiment leurs frères: 1 Jean 3:11-19; 4:7-12, 20, 21; 2:7-11; 5:16, 17;

Luc 10:25-37

²⁵ Un docteur de la loi se leva, et dit à Jésus, pour l'éprouver: Maître, que dois-je faire pour hériter la vie éternelle?

²⁶ Jésus lui dit: Qu'est-il écrit dans la loi? Qu'y lis-tu?

²⁷ Il répondit: Tu aimeras le Seigneur, ton Dieu, de tout ton cœur, de toute ton âme, de toute ta force, et de toute ta pensée; et ton prochain comme toi-même.

²⁸ Tu as bien répondu, lui dit Jésus; fais cela, et tu vivras.

²⁹ Mais lui, voulant se justifier, dit à Jésus: Et qui est mon prochain?

³⁰ Jésus reprit la parole, et dit: Un homme descendait de Jérusalem à Jéricho. Il tomba au milieu des brigands, qui le dépouillèrent, le chargèrent de coups, et s'en allèrent, le laissant à demi mort.

³¹ Un sacrificateur, qui par hasard descendait par le même chemin, ayant vu cet homme, passa outre.

³² Un Lévite, qui arriva aussi dans ce lieu, l'ayant vu, passa outre.

³³ Mais un Samaritain, qui voyageait, étant venu là, fut ému de compassion lorsqu'il le vit.

³⁴ Il s'approcha, et banda ses plaies, en y versant de l'huile et du vin; puis il le mit sur sa propre monture, le conduisit à une hôtellerie, et prit soin de lui.

³⁵ Le lendemain, il tira deux deniers, les donna à l'hôte, et dit: Aie soin de lui, et ce que tu dépenseras de plus, je te le rendrai à mon retour.

que quiconque pratique la justice est né de lui.

1 Jean 3:1-24

¹ Voyez quel amour le Père nous a témoigné, pour que nous soyons appelés enfants de Dieu! Et nous le sommes. Si le monde ne nous connaît pas, c'est qu'il ne l'a pas connu.

² Bien-aimés, nous sommes maintenant enfants de Dieu, et ce que nous serons n'a pas encore été manifesté; mais nous savons que, lorsque cela sera manifesté, nous serons semblables à lui, parce que nous le verrons tel qu'il est.

³ Quiconque a cette espérance en lui se purifie, comme lui-même est pur.

⁴ Quiconque pèche transgresse la loi, et le péché est la transgression de la loi.

⁵ Or, vous le savez, Jésus a paru pour ôter les péchés, et il n'y a point en lui de péché.

⁶ Quiconque demeure en lui ne pèche point; quiconque pèche ne l'a pas vu, et ne l'a pas connu.

⁷ Petits enfants, que personne ne vous séduise. Celui qui pratique la justice est juste, comme lui-même est juste.

⁸ Celui qui pèche est du diable, car le diable pèche dès le commencement. Le Fils de Dieu a paru afin de détruire les oeuvres du diable.

⁹ Quiconque est né de Dieu ne pratique pas le péché, parce que la semence de Dieu demeure en lui; et il ne peut pécher, parce qu'il est né de Dieu.

¹⁰ C'est par là que se font reconnaître les enfants de Dieu et les enfants du diable. Quiconque ne pratique pas la justice n'est pas de Dieu, non plus que celui qui n'aime pas son frère.

¹¹ Car ce qui vous a été annoncé et ce que vous avez entendu dès le commencement, c'est que nous devons nous aimer les uns les autres,

¹² et ne pas ressembler à Caïn, qui était du malin, et qui tua son frère. Et pourquoi le tua-t-il? parce que ses oeuvres étaient mauvaises, et que celles de son frère étaient justes.

¹³ Ne vous étonnez pas, frères, si le monde vous hait.

¹⁴ Nous savons que nous sommes passés de la mort à la vie, parce que nous aimons les frères. Celui qui n'aime pas demeure dans la mort.

¹⁵ Quiconque hait son frère est un meurtrier, et vous savez qu'aucun meurtrier n'a la vie éternelle demeurant en lui.

¹⁶ Nous avons connu l'amour, en ce qu'il a donné sa vie pour nous; nous aussi, nous devons donner notre vie pour les frères.

¹⁷ Si quelqu'un possède les biens du monde, et que, voyant son frère dans le besoin, il lui ferme ses entrailles, comment l'amour de Dieu demeure-t-il en lui?

¹⁸ Petits enfants, n'aimons pas en paroles et

³⁶ Lequel de ces trois te semble avoir été le prochain de celui qui était tombé au milieu des brigands?

³⁷ C'est celui qui a exercé la miséricorde envers lui, répondit le docteur de la loi. Et Jésus lui dit: Va, et toi, fais de même.

Jean 13:35

³⁵ A ceci tous connaîtront que vous êtes mes disciples, si vous avez de l'amour les uns pour les autres.

Jean 15:12

¹² C'est ici mon commandement: Aimez-vous les uns les autres, comme je vous ai aimés.

1 Pierre 1:22

²² Ayant purifié vos âmes en obéissant à la vérité pour avoir un amour fraternel sincère, aimez-vous ardemment les uns les autres, de tout votre coeur,

3 Jean 1:5-8

⁵ Bien-aimé, tu agis fidèlement dans ce que tu fais pour les frères, et même pour des frères étrangers,

⁶ lesquels ont rendu témoignage de ta charité, en présence de l'Eglise. Tu feras bien de pourvoir à leur voyage d'une manière digne de Dieu.

⁷ Car c'est pour le nom de Jésus-Christ qu'ils sont partis, sans rien recevoir des païens.

⁸ Nous devons donc accueillir de tels hommes, afin d'être tre ouvriers avec eux pour la vérité.

4. L'obéissance aux commandements de Dieu produit la foi et la confiance: 1 Jean 3:20-23; 4:17-19; 5:14, 15;

John 15:7

⁷ Si vous demeurez en moi, et que mes paroles demeurent en vous, demandez ce que vous voudrez, et cela vous sera accordé.

5. Dieu rend fidèlement témoignage de Ses Enfants: 1 Jean 3:24; 4:13-16; 5:6-10;

Romains 8:16

¹⁶ L'Esprit lui-même me rend témoignage à notre esprit que nous sommes enfants de Dieu.

Galates 4:6

⁶ Et parce que vous êtes ses fils, Dieu a envoyé dans nos coeurs l'Esprit de son Fils, lequel crie: Abba! Père!

COMMENTAIRE:

L'Amour De Dieu

Jean, le disciple, qui s'était penché sur la poitrine de Jésus est souvent appelé l'Apôtre d'amour, non seulement parce qu'il vécut intimement avec le Seigneur durant Son Ministère de trois ans, mais aussi à cause des enseignements approfondis de ses écrits concernant l'amour de Dieu. Puisque Jean fut un témoin oculaire de la vie de Jésus-Christ, du début de Son ministère, jusqu'à Sa mort sur la croix, et qu'il remarqua l'effet de l'amour de Dieu sur lui-même ainsi que sur les autres Apôtres, le thème relatif à l'amour de Dieu pénétra profondément son âme. Plusieurs années plus tard, sous l'inspiration du Saint-Esprit, il écrivit beaucoup sur ce sujet important.

L'Apôtre écrivit: "Dieu est amour", et cet amour est remarquablement manifesté dans le don de Son Fils unique, en vue de racheter l'humanité. "Elle est venue chez les siens, et les siens ne l'ont point reçue. Mais à tous ceux qui l'ont reçue, à ceux qui croient en son nom, elle a donné le pouvoir de devenir enfant de Dieu" (Jean 1:11, 12).

Jean était au nombre de ceux qui crurent et reçurent Jésus, le Fils de Dieu. Après le retour de Jésus au Ciel, Jean se rendit compte, dans une plus grande mesure, du merveilleux privilège qu'il avait eu d'avoir été avec Jésus. Jean pouvait répondre avec une connaissance impeccable et sincère à ceux qui critiquaient et qui

avec la langue, mais en actions et avec vérité.

¹⁹ Par là nous connaissons que nous sommes de la vérité, et nous rassurerons nos coeurs devant lui;

²⁰ car si notre coeur nous condamne, Dieu est plus grand que notre coeur, et il connaît toutes choses.

²¹ Bien-aimés, si notre coeur ne nous condamne pas, nous avons de l'assurance devant Dieu.

²² Quoi que ce soit que nous demandions, nous le recevons de lui, parce que nous gardons ses commandements et que nous faisons ce qui lui est agréable.

²³ Et c'est ici son commandement: que nous croyions au nom de son Fils Jésus-Christ, et que nous nous aimions les uns les autres, selon le commandement qu'il nous a donné.

²⁴ Celui qui garde ses commandements demeure en Dieu, et Dieu en lui; et nous connaissons qu'il demeure en nous par l'Esprit qu'il nous a donné.

1 Jean 4:7-21

⁷ Bien-aimés, aimons nous les uns les autres; car l'amour est de Dieu, et quiconque aime est né de Dieu et connaît Dieu.

⁸ Celui qui n'aime pas n'a pas connu Dieu, car Dieu est amour.

⁹ L'amour de Dieu a été manifesté envers nous en ce que Dieu a envoyé son Fils unique dans le monde, afin que nous vivions par lui.

¹⁰ Et cet amour consiste, non point en ce que nous avons aimé Dieu, mais en ce qu'il nous a aimés et a envoyé son Fils comme victime expiatoire pour nos péchés.

¹¹ Bien-aimés, si Dieu nous a aimés, nous devons aussi nous aimer les uns les autres.

¹² Personne n'a jamais vu Dieu; si nous nous aimons les uns les autres, Dieu demeure en nous, et son amour est parfait en nous.

¹³ Nous connaissons que nous demeurons en lui, et qu'il demeure en nous, en ce qu'il nous a donné de son Esprit.

¹⁴ Et nous, nous avons vu et nous attestons que le Père a envoyé le Fils comme Sauveur du monde.

¹⁵ Celui qui confessera que Jésus est le Fils de Dieu, Dieu demeure en lui, et lui en Dieu.

¹⁶ Et nous, nous avons connu l'amour que Dieu a pour nous, et nous y avons cru. Dieu est amour; et celui qui demeure dans l'amour demeure en Dieu, et Dieu demeure en lui.

¹⁷ Tel il est, tels nous sommes aussi dans ce monde: c'est en cela que l'amour est parfait en nous, afin que nous ayons de l'assurance au jour du jugement.

¹⁸ La crainte n'est pas dans l'amour, mais l'amour parfait bannit la crainte; car la crainte suppose un châtiment, et celui qui craint n'est pas parfait dans l'amour.

¹⁹ Pour nous, nous l'aimons, parce qu'il nous a

disaient que Jésus n'était qu'un homme bon et un bon maître. "Ce qui était dès le commencement, ce que nous avons entendu, ce que nous avons vu de nos yeux, ce que nous avons contemplé et que nos mains ont touché, concernant la parole de vie" (1 Jean 1:1). Ce ne sont pas la chair et le sang qui avaient révélé cette merveilleuse et éternelle vérité à l'Apôtre bien-aimé, mais c'était plutôt Dieu le Père qui l'avait révélé du Ciel. (Voyez Matthieu 16:15-17).

L'Expérience De La Nouvelle Naissance

Jean avait une connaissance expérimentale de Jésus, et une connaissance pareille est disponible pour tous les hommes. Jésus dit à Thomas: "Parce que tu m'as vu, tu as cru. Heureux ceux qui n'ont pas vu, et qui ont cru!" (Jean 20:29). Dans les écrits de l'Apôtre, une vérité que Jésus enseigne au cours de Son ministère est mis en relief; cette vérité, c'est de connaître Jésus et de croire en Lui, ce qui a une signification plus profonde qu'une simple connaissance ou croyance mentale. Ceci est une vérité importante, parce qu'une grande partie de ceux qui se disent Chrétiens n'ont qu'une conception mentale de Jésus, et appellent cela le "Christianisme".

Les hommes ne peuvent faire une connaissance expérimentale de Jésus que s'ils confessent et abandonnent leurs péchés, et marchent ensuite dans la lumière de la Parole de Dieu. La conception biblique de la croyance en Christ est l'obéissance à tous Ses commandements. Lorsqu'un homme vient à Dieu de cette façon, en confessant et en abandonnant ses péchés, puis en croyant en Jésus et à la rédemption qu'Il a accomplie pour l'humanité par Sa mort sur la Croix, Dieu est fidèle et juste pour pardonner les péchés de cet homme. Une telle expérience faite avec Dieu s'appelle la nouvelle naissance. C'est une expérience essentielle, sans laquelle personne ne verra le Royaume de Dieu (Voyez Jean 3:1-8).

Les Enfants De Dieu

L'expérience de la nouvelle naissance transforme l'homme du monde en un enfant de Dieu (peu importe combien il a fait preuve de moralité ou de méchanceté, peu importe combien grand il a été dans les réalisations mondaines ou combien il est allé profondément dans le péché). L'amour pour les choses du monde est ôté et remplacé par l'amour de Dieu. Le cœur est débarrassé de la condamnation que remplace une confiance en Dieu, laquelle grandit au fur et à mesure que l'enfant de Dieu marche dans la lumière de la Parole de Dieu. L'Esprit de Dieu témoigne aussi aux esprits de Ses enfants qu'ils sont Ses enfants.

Toutes ces merveilleuses bénédictions, et bien d'autres, sont accordées aux enfants de Dieu à cause du grand amour du Père. Une autre grande œuvre accomplie dans le cœur de l'homme à travers la rédemption et l'adoption dans la famille de Dieu est l'espoir que les enfants de Dieu ont de voir, un jour, Dieu tel qu'Il est. "Quiconque a cette espérance en lui se purifie, comme lui-même est pur" (1 Jean 3:3). Dieu sauve une âme de ses péchés, mais si elle continue dans cet état de salut, il doit y avoir en elle une croissance régulière en grâce, à partir de ce moment jusqu'à ce qu'elle soit transportée dans la Gloire.

Il n'y a pas de péché dans la vie des enfants de Dieu. Le péché, c'est la transgression de la Loi de Dieu, et Jésus-Christ apparut pour ôter le péché. Il n'y a pas de péché en Christ, et "quiconque demeure en lui ne pèche point; quiconque pêche ne l'a pas vu, et ne l'a pas connu" (1 Jean 3:6). L'Apôtre, un témoin oculaire de la puissance miraculeuse de Jésus et un auditeur

aimés le premier.

²⁰ Si quelqu'un dit: J'aime Dieu, et qu'il haïsse son frère, c'est un menteur; car celui qui n'aime pas son frère qu'il voit, comment peut-il aimer Dieu qu'il ne voit pas?

²¹ Et nous avons de lui ce commandement: que celui qui aime Dieu aime aussi son frère.

1 Jean 5:1-21

¹ Quiconque croit que Jésus est le Christ, est né de Dieu, et quiconque aime celui qui l'a engendré aime aussi celui qui est né de lui.

² Nous connaissons que nous aimons les enfants de Dieu, lorsque nous aimons Dieu, et que nous pratiquons ses commandements.

³ Car l'amour de Dieu consiste à garder ses commandements. Et ses commandements ne sont pas pénibles,

⁴ parce que tout ce qui est né de Dieu triomphe du monde; et la victoire qui triomphe du monde, c'est notre foi.

⁵ Qui est celui qui a triomphé du monde, sinon celui qui croit que Jésus est le Fils de Dieu?

⁶ C'est lui, Jésus-Christ, qui est venu avec de l'eau et du sang; non avec l'eau seulement, mais avec l'eau et avec le sang; et c'est l'Esprit qui rend témoignage, parce que l'Esprit est la vérité.

⁷ Car il y en a trois qui rendent témoignage:

⁸ l'Esprit, l'eau et le sang, et les trois sont d'accord.

⁹ Si nous recevons le témoignage des hommes, le témoignage de Dieu est plus grand; car le témoignage de Dieu consiste en ce qu'il a rendu témoignage à son Fils.

¹⁰ Celui qui croit au Fils de Dieu a ce témoignage en lui-même; celui qui ne croit pas Dieu le fait menteur, puisqu'il ne croit pas au témoignage que Dieu a rendu à son Fils.

¹¹ Et voici ce témoignage, c'est que Dieu nous a donné la vie éternelle, et que cette vie est dans son Fils.

¹² Celui qui a le Fils a la vie; celui qui n'a pas le Fils de Dieu n'a pas la vie.

¹³ Je vous ai écrit ces choses, afin que vous sachiez que vous avez la vie éternelle, vous qui croyez au nom du Fils de Dieu.

¹⁴ Nous avons auprès de lui cette assurance, que si nous demandons quelque chose selon sa volonté, il nous écoute.

¹⁵ Et si nous savons qu'il nous écoute, quelque chose que nous demandions, nous savons que nous possédons la chose que nous lui avons demandée.

¹⁶ Si quelqu'un voit son frère commettre un péché qui ne mène point à la mort, qu'il prie, et Dieu donnera la vie à ce frère, il la donnera à ceux qui commettent un péché qui ne mène point à la mort. Il y a un péché qui mène à la mort; ce n'est pas pour ce péché-là que je dis de prier.

¹⁷ Toute iniquité est un péché, et il y a tel

passionné de Ses conversations et de Ses instructions, était très explicite quant à la question des soi-disant Chrétiens qui pèchent. L'Apôtre, sous l'inspiration de l'Esprit, dit que ce n'est pas possible de pratiquer le péché tout en étant Chrétien: "Quiconque est né de Dieu ne pratique pas le péché, parce que la semence de Dieu demeure en lui; et il ne peut pécher, parce qu'il est né de Dieu" (1 Jean 3:9). Dieu change l'homme et ôte de son cœur le désir des choses coupables, lorsqu'il naît de nouveau.

L'Amour Pour Les Frères

"Et cet amour consiste, non point en ce que nous avons aimé Dieu, mais en ce qu'il nous a aimés et a envoyé son Fils comme victime expiatoire pour nos péchés. Bien-aimés, si Dieu nous a ainsi aimés, nous devons aussi nous aimer les uns les autres" (1 Jean 4:10, 11). Il est dit ici que les enfants de Dieu n'ont pas le choix quant au fait qu'ils doivent aimer leurs frères, car ceci est un commandement positif. A travers le Nouveau Testament, nous découvrons que le degré d'amour d'un homme pour Dieu est manifesté par son amour ou par son manque d'amour pour son prochain: "si nous nous aimons les uns les autres, Dieu demeure en nous, et son amour est parfait en nous" (1 Jean 4:12).

L'amour de l'homme pour son prochain ne doit pas surpasser l'amour pour Dieu dans le cœur du Chrétien, mais les deux sont étroitement liés. La dureté du cœur et l'amour pour Dieu ne peuvent jamais cohabiter. Certaines personnes se contentent d'aimer leurs amis et leurs parents, mais elles haïssent leurs ennemis. Jésus dit: "Je vous dis: aimez vos ennemis, bénissez ceux qui vous maudissent, faites du bien à ceux qui vous haïssent, et priez pour ceux qui vous maltraitent et qui vous persécutent, afin que vous soyez fils de votre Père qui est dans les cieux" (Matthieu 5:44, 45).

Cet amour pour les frères n'est pas artificiel, car c'est Dieu qui l'inculque au cœur de l'homme. La communion avec Dieu et la communion avec les enfants de Dieu vont de paire – une personne ne peut avoir l'une sans l'autre. On ne peut pas contrefaire la communion; car en réalité la communion est une mesure de l'Esprit de Dieu qui coule dans l'esprit des enfants de Dieu. Lorsque la communion qui existe entre un homme et Dieu est brisée, celle qui existe entre celui-là et les enfants de Dieu est alors brisée.

Quelle doit donc être la portée de cet amour pour les frères? Il doit être d'une grande portée, pour amener l'enfant de Dieu à partager son pain et ses biens avec son frère qui se trouve dans le besoin. Quelque pieux que puisse être un homme, s'il n'a pas la compassion pour son prochain nécessaire, il n'y a pas de vérité dans sa profession. L'Esprit de Dieu indique que comme Christ nous donna sa vie, nous aussi nous "devons donner notre vie pour les frères" (1 Jean 3:16). Au temps de l'Apôtre, le martyre était répandu et sans doute, il était possible pour un enfant de Dieu de sauver la vie à quelqu'un ou à plusieurs personnes en donnant sa vie. L'amour pour les frères ne doit pas être inférieur à cela aujourd'hui. Celui qui s'empêche de donner son pain à l'affamé, ne voudra jamais donner sa vie pour les frères.

Un docteur de la loi demanda à Jésus: "Maître, que dois-je faire pour hériter la vie éternelle?" Jésus demanda au docteur de la loi ce que la loi dit concernant cette question, et le docteur de la loi l'énonça. Jésus dit: "Tu as bien répondu, fais cela et tu vivras" (Luc 10:25, 28). Quelle était la réponse du docteur de la loi? "Tu aimeras le Seigneur, ton Dieu, de tout ton cœur, de toute ton âme, de toute ta force, et de toute ta pensée; et ton prochain comme toi-même" (Luc 10:27). Cet amour apportera alors la vie éternelle à celui qui le possède. Tout comme plusieurs personnes aujourd'hui, le docteur de la loi voulait se justifier; il demanda donc à Jésus de

péché qui ne mène pas à la mort.

¹⁸ Nous savons que quiconque est né de Dieu ne pèche point; mais celui qui est né de Dieu se garde lui-même, et le malin ne le touche pas.

¹⁹ Nous savons que nous sommes de Dieu, et que le monde entier est sous la puissance du malin.

²⁰ Nous savons aussi que le Fils de Dieu est venu, et qu'il nous a donné l'intelligence pour connaître le Véritable; et nous sommes dans le Véritable, en son Fils Jésus-Christ. C'est lui qui est le Dieu véritable, et la vie éternelle.

²¹ Petits enfants, gardez-vous des idoles.

2 John 1:1-6

¹ L'ancien, à Kyria l'élue et à ses enfants, que j'aime dans la vérité, -et ce n'est pas moi seul qui les aime, mais aussi tous ceux qui ont connu la vérité, -

² cause de la vérité qui demeure en nous, et qui sera avec nous pour l'éternité:

³ que la grâce, la miséricorde et la paix soient avec vous de la part de Dieu le Père et de la part de Jésus-Christ, le Fils du Père, dans la vérité et la charité!

⁴ J'ai été fort réjoui de trouver de tes enfants qui marchent dans la vérité, selon le commandement que nous avons reçu du Père.

⁵ Et maintenant, ce que je te demande, Kyria, -non comme te prescrivant un commandement nouveau, mais celui que nous avons eu dès le commencement, -c'est que nous nous aimions les uns les autres.

⁶ Et l'amour consiste à marcher selon ses commandements. C'est là le commandement dans lequel vous devez marcher, comme vous l'avez appris dès le commencement.

2 John 1:12-13

¹² Quoique j'eusse beaucoup de choses à vous écrire, je n'ai pas voulu le faire avec le papier et l'encre; mais j'espère aller chez vous, et vous parler bouche à bouche, afin que notre joie soit parfaite.

¹³ Les enfants de ta soeur l'élue te saluent.

3 John 1:1-8

¹ L'ancien, à Gaïus, le bien-aimé, que j'aime dans la vérité.

² Bien-aimé, je souhaite que tu prospères à tous égards et sois en bonne santé, comme prospère l'état de ton âme.

³ J'ai été fort réjoui, lorsque des frères sont arrivés et ont rendu témoignage de la vérité qui est en toi, de la manière dont tu marches dans la vérité.

⁴ Je n'ai pas de plus grande joie que d'apprendre que mes enfants marchent dans la vérité.

⁵ Bien-aimé, tu agis fidèlement dans ce que tu fais pour les frères, et même pour des frères étrangers,

⁶ lesquels ont rendu témoignage de ta charité,

définir celui qui pourrait être son prochain. Jésus raconta l'histoire du Bon Samaritain, et demanda au docteur de la loi celui qu'il pensait être le prochain du Juif qui tomba au milieu des brigands. Peut-être que le docteur de la loi haïssait les Samaritains, comme le faisaient la plupart des Juifs, car il ne dit pas le nom du Samaritain, mais il eut à admettre la vérité: "C'est celui qui a exercé la miséricorde envers lui". Et Jésus lui dit: "Va, et toi, fais de même" (Luc 10:37).

Souviens-toi que l'histoire du Bon Samaritain a une portée éternelle. "Et qui est mon prochain?" La question concerne tous ceux qui aimeraient entrer au Ciel. Notre prochain est toute personne à qui nous pouvons faire du bien, ou que nous pouvons amener à Dieu.

QUESTIONS

1. Comment est-il possible d'être en communion avec les enfants de Dieu?
2. Qui parmi les enfants des hommes a péché?
3. Comment est-il possible d'avoir nos péchés pardonnés?
4. Qu'arrive-t-il quand un homme essaie d'aimer à la fois Dieu et le monde?
5. Qui sont les enfants de Dieu?
6. Pourquoi ne doit-il pas y avoir le péché dans la vie d'un enfant de Dieu?
7. Pourquoi est-il nécessaire aux enfants de Dieu d'aimer leurs frères?
8. Jusqu'à quel point un enfant de Dieu doit-il porter son amour pour son frère?
9. Comment les enfants de Dieu doivent-ils traiter ceux qui prêchent une fausse doctrine?

en présence de l'Eglise. Tu feras bien de pourvoir à leur voyage d'une manière digne de Dieu.

⁷ Car c'est pour le nom de Jésus-Christ qu'ils sont partis, sans rien recevoir des païens.

⁸ Nous devons donc accueillir de tels hommes, afin d'être ouvriers avec eux pour la vérité.

3 John 1:12-14

¹² Tous, et la vérité elle-même, rendent un bon témoignage à Démétrius; nous aussi, nous lui rendons témoignage, et tu sais que notre témoignage est vrai.

¹³ J'aurais beaucoup de choses à t'écrire, mais je ne veux pas le faire avec l'encre et la plume.

¹⁴ J'espère te voir bientôt, et nous parlerons de bouche à bouche. Que la paix soit avec toi! Les amis te saluent. Salue les amis, chacun en particulier.